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À l'attention de madame Monique Gélinas, 

Mémoire sur le projet d'implantation du parc d'éoliennes à Saint-Cyprien-de-Napierville 



Je me présente, Jean-Francois Bouchard, je suis agriculteur. J'exploite avec mon 

épouse une petite ferme céréalière à St-Cyprien de Napierville et je suis aussi technicien 

en production laitière pour la compagnie Valacta. 

Avant de commencer, j'aimerais rectifier un fait. En mai, une dame a déclaré aux 

audiences préliminaires avoir été victime d'intimidation d'un agriculteur, qui aurait tenté 

de lui faire prendre le fossé avec son tracteur et wagon chargé de blé. Rectification, 

cette dame a porté plainte contre moi sachant ma position sur le dossier des parcs 

éoliens. C'est pourquoi, le 4 décembre 2014 le juge de la cour municipale de St Rémi 

m'a immédiatement acquitté en affirmant, que devant les faits qui lui ont été présentés, 

qu'il n'avait pas d'autre choix que de m'acquitter. Il a conclut en y allant d'un blâme à 

l'endroit de la dame en question, lui disant qu'elle avait conduit de façon téméraire. 

Pour en revenir aux éoliennes, je suis en faveur. Faire de l'électricité avec le vent qui 

nous est gratuit, je trouve qu'il s'agit d'une excellente idée. Je considère que l'énergie 

électrique propre renouvelable représente l'avenir. Les voitures électriques sont arrivées 

et prennent de plus en plus de place sur nos routes. Nos grandes villes, Montréal et 

Québec, commencent à parler d'autobus électriques. Nous le savons, nous allons 

devoir utiliser de moins en moins d'énergie fossile pour aller vers des énergies 

alternatives telle que l'électricité. Et si celle-ci est faite de façon propre et qu'elle est 

renouvelable, nous n'en seront que plus gagnant. 

C'est une belle façon de produire de l'énergie. D'ailleurs, il est possible de le faire près 

des centres et ce, en utilisant beaucoup moins de terre que lorsqu'elle est produit à 300 

ou 400 km et, que du même coup, on doit détruire des km et des km de boisés en 

utilisant beaucoup de bonne terre agricole pour passer des lignes de haute tension. 

Moi personnellement, des éoliennes, je trouve ça beau, que ça ajoute quelque chose au 

paysage, tout en étant sans danger. Ce n'est pas comme les convois de train pétrolier 

qui traverse nos terres et notre village ainsi que bien d'autres à tous les jours, des 



convois comme celui qui a détruit le centre ville de Mégantic. Des convois mesurant 

près de 1 km de long et qui passent 4 a 5 fois par jour. Ça, moi, ça me fait peur. 

Aussi, en tant que payeur de taxes, les redevances que la municipalité va recevoir 

représentent des sommes intéressantes. Il faudrait probablement une trentaine de 

maison pour avoir l'équivalent en revenu, ce qui nécessiterait plus d'acres de terre pour 

en arriver au même revenu afin d'en assurer la construction. 

De plus, ceux qui craignent une baisse d'évaluation de leurs propriétés, je crois que ce 

n'est pas justifié. Sur le rang St-Régis à St-lsidore, il y a plein de maisons en chantier ou 

ont qui été construites depuis 3 ans, soit après l'arrivée du parc de St-Rémi-St-lsidore. 

Tous ces nouveaux résidants ont des éoliennes grandeurs natures dans leur cours et 

cela ne les ont pas empêchés de s'y installer. 

En terminant les éoliennes et les capteurs solaires sont les énergies qui devront être 

utilisées dans les années avenir vue les pressions faites pour la réduction d'utilisation 

d'énergies polluantes. Autant s'y habituer. 

Merci 

Jean-François Bouchard 




